

Nr.: 144/2019

| | | |
|------------------------|--|------------|
| ■ Dezernat | I - Finanzen, Zentrales Management & Bildung | 11.04.2019 |
| ■ Fachbereich | Bildung & Kultur | |
| ■ Verfasser/-in | Bleile, Martina | |
| ■ Telefon | 07621 410-1400 | |

| Beratungsfolge | Status | Datum |
|-----------------------|---------------|--------------|
| Verwaltungsausschuss | öffentlich | 08.05.2019 |

Tagesordnungspunkt

Schulgelder der Fachschule Technik - Sachstandsbericht

Bezug zum Haushalt

| | | |
|---------------|----------|--|
| Teilhaushalt | 3 | Bildung & Kultur |
| Produktgruppe | 21.30 | Bereitstellung von berufsbildenden Schulen |
| Produkt(e) | 21.30.01 | Gewerbliche Schulen des Landkreises |

Inhalt der Mitteilung

■ Sachverhalt

Im Rahmen der Beschlussfassung über die Gebührensatzung des Landkreises wurde in der Kreistagssitzung im März 2018 auch über die Höhe der Schulgelder beraten. Die Schulgelder wurden daraufhin reduziert und ganz bewusst auf die kostendeckende Gebührenerhebung verzichtet. Mit der Höhe der Schulgelder liegt der Landkreis damit in etwa im Durchschnitt der Schulgelder des Regierungsbezirks Freiburg (siehe Anlage). Die Verwaltung wurde beauftragt, nach einem Jahr über die Schulgelder und die Entwicklung der Fachschulen zu berichten.

Die zweijährigen Fachschulen bieten für Berufstätige mit abgeschlossener Berufsausbildung die Möglichkeit, sich auf eine Tätigkeit im mittleren Management vorzubereiten oder sich für die berufliche Selbstständigkeit zu qualifizieren. Dazu werden die in der Berufsausbildung und im Beruf erworbenen Kompetenzen und Qualifikationen vertieft und erweitert.

An den Beruflichen Schulen des Landkreises Lörrach werden die nachfolgenden Fachschulen angeboten:

- Fachschule Technik – Fachrichtung Maschinentechnik (GWS Lörrach)
- Fachschule Technik – Fachrichtung Elektrotechnik (GWS Lörrach)
- Fachschule für Organisation und Führung (Mathilde-Planck-Schule Lörrach).

Zu den einzelnen Fachschulen:

Fachschule Technik – Fachrichtung Maschinentechnik an der GWS Lörrach:

Diese Fachschule (Vollzeit) läuft seit Jahren mit einer Klasse pro Schuljahr recht stabil. Aktuell besuchen 48 Schülerinnen und Schüler in zwei Jahrgängen diese Schulart. Für das neue Schuljahr haben bereits 25 BewerberInnen ihre Zusagen erteilt, sodass diese Klasse wieder zustande kommen wird.

Fachschule Technik – Fachrichtung Elektrotechnik an der GWS Lörrach:

Diese Fachschule ist bis zum Schuljahr 2014/15 als Vollzeitklasse geführt worden. Seit dem Schuljahr 2015/16 melden sich jedoch nicht mehr ausreichend Bewerber für eine neue Klasse an. Es wurde daher erwogen, die Weiterbildung in Teilzeit und somit berufsbegleitend anzubieten. Leider wurde auch dieses Angebot nicht angenommen, sodass seit dem Schuljahr 2015/16 keine Fachschulklasse für die Fachrichtung Elektrotechnik gebildet werden konnte.

Fachschule Organisation und Führung (Mathilde-Planck-Schule Lörrach):

Diese Schulart wurde zuletzt im Schuljahr 2013/14 nachgefragt.

Es zeigt sich, dass es sehr schwierig ist, die Schularten im Bereich der Weiterbildung im derzeit guten wirtschaftlichen Umfeld zu erhalten. Diese Entwicklung wird auch in anderen Regionen des Landes gleichermaßen wahrgenommen, wie uns die Schulleitung der Gewerbeschule Lörrach berichtete. Auch an anderen Schulzentren nehmen die Schülerzahlen der Fachschulen merklich ab. Möglicherweise hängt diese Entwicklung auch mit der Änderung der Studiengänge hin zu den Bachelor-Studiengängen zusammen, die heute sehr stark nachgefragt werden. Die Stellen des Mittleren Managements werden häufig durch diese Abgänger besetzt.

Die Senkung der Schulgelder im Landkreis hat den Trend bei den Fachschulen leider nicht aufhalten können, aber sicherlich unterstützend zum Erhalt der Fachschule Maschinentechnik beigetragen.

Marion Dammann
Landrätin

Alexander Willi,
Dezernent I

- Anlagen
 - Übersicht Gebühren der Fachschulen im Regierungsbezirk